



## Acta N° 78

Sesión extraordinaria celebrada por la Municipal de la ciudad de El Parián Depto. de El Parián, el día Jueves dos de Octubre del dos mil diecisiete; presidida en su carácter de alcaldesa municipal la Lic. Ligia Isabel Lainez Bermúdez con la asistencia de los regidores en su orden: - Martín Antonio Rodríguez, León Fabrizio Mendoza, Lázaro Evelio Decante, Bernarda Marina Jaquez, Wilberto Cañizares Estrada y los señores Bruno Bahamón, Luis Rodríguez de Copaco, los empleados Esau Decante, Jorge Adalid Busto, Aníbal Carcamo, Jorge Gómez por ante la secretaría municipal que da fe. No trajo nulo acto de renuncia el señor vice alcalde Carlos Emilio Martínez y los regidores Emmanuel Espinal Bonilla, Santos Benigno Díaz y Ada Suyapa Peñilla con excepción por ante la secretaría municipal Rosa Milán Zelaya de Cocco que da fe.

1º La señora alcaldesa municipal Lic. Ligia Isabel Lainez, tiene saber el motivo de la sesión para compartir lo relacionado con los fuertes lluvias - con la infraestructura de la ciudad tanto en el área urbano como rural, en compañía de los miembros de Copaco se ha visitado la zona y se han encontrado varios caños; por lo que hay que buscar los recursos para la parte afectada.

El sr. Bruno Bahamón, que se está desarrollando un trabajo en equipo y se han visitado varios puntos del municipio, cuyo propósito es evitar la perdida de vidas humanas y la preocupación que en los dos municipios de Donli y El Parián han aumentado los amenazas con los vientos rachudos, sismos y otros tipos de actividad con el comité climático, por lo que el comité de Emergencia municipal debe de estar funcionando, la Ley obliga a que siempre se debe de contar con un Presupuesto de Gestión de riesgos de maneja sostenible y formar en la planificación diaria no solamente en plata y que nadie construya en zona



de riesgo y aplicar la Ley en espacios de desarrollo, el CODEM sea funcional, aca hay mala canalización de aguas pluviales, la Ley de ordenamiento tiene un mandato, es necesario que la municipalidad sailete un estudio de prevención.

La idea de COPICO es seguir y los casos de hoy bien hechos les invito a que lean la Ley de ordenamiento territorial porque todo lo que pasa es para el mal manejo del medio ambiente.

El Dr. José Amat Corcos, Jefe de catastro manifestó que esta municipalidad no se ha extendido una carta de Derechos de Tierra y Domenio Público en un lugar que es zona de riesgo, en una situación difícil y en proceso.

La Sra. alcaldesa municipal como corporación este tema no ha sido muy considerado pero hay que tomar las medidas pertinentes eventualmente nos falta mucho y los medios de comunicación nos pueden ayudar a llevar el mensaje sobre el mal manejo del medio ambiente, con la problemática de emergencia vamos a trabajar para mejorar siendo esta una tarea de todos y quienes por la disposición de COPICO el regidor Lázaro Escalio Duarte; hay problemas con las construcciones del límite de los propiedades se toman parte de la acera.

El regidor Martín Antonio Rodríguez; está en una preocupación de todos, hay que sonar y educar, y en cuenta a los emergencias muchas veces los ayudas se dirigen a los personas cuando ya pasó el problema, hay situaciones que se pueden prevenir, otra situación que los personas compran el terreno para construir la casa sin dejar los arcos en ese sentido debemos de agradecer la ciudad, aca no nos tenemos una construcción de los marmones se salieron la acera esto va a la calle.

El Dr. Luis Rodríguez, el Palacio está muy vulnerable y han habido fuertes desboros como en la cal.



El Carmen, cal. Am. José de Apaquist, zona sur B2  
Guanacaste no hay cuadros y con solo 1 hora de 2 a 3 horas se inunda; por esa razón en que el CODEM es el encargado cuando hay estos emergencias.

La Lic. Ligia Isabel Laing: que el CODEM está organizando y lo que hay que hacer es activarlo. Esau Duante; que para poder desempeñar en un 100% es necesario que haya disposición del Personal, vehículo y fondos.

El regidor Luis Mendoza, lo que sucede es que la actitud del sindicato no es la indicada en cuanto a los empleados, con los vehículos se reparan y a los 30 días ya están malos y en cuanto a los supervisores son 3 personas las fundamentales, por lo que debemos de tener una reunión con los empleados.

El Ar. Jorge Pury: que con el tema de Emergencia debe de tener una planificación porque se toman acciones hasta que entra la emergencia y en su caso personal nunca ha cobrado horas extras.

El regidor Martín Rodríguez: que esto de acuerdo con Esau Duante y Luis Mendoza, se debe de reglamentar lo que es emergencia y mejorar los fondos con responsabilidades.

El Señor Bruno Medina, manifestó que SINAGER fue creado por los emergencias y el CODEM funciona en lo económico de la municipalidad, COPECO no es capaz de dar respuesta al desastre, si no que quien coordina el CODEM puede resolver algunos problemas y hacer las gestiones en COPECO mediante la evaluación de daños.

El regidor Luis Mendoza sugirió se emita un decreto salvoquio, igual que para el proyecto 003 se pone punto con fondo de transferencia el proyecto para el Barrio el Chirrigo y que las esquinas asignadas aca tengan el estudio.

La regidora Bernilda Mariana Gómez: que con el asunto de don Rutdilio Alvarado se le



dobe de rellenar el terreno con la tierra que estos  
sucientes para dar por terminado ese problema.  
El regidor Martin Rodriguez, que se debe de  
salucionar ese problema ya.

La corporacion municipal acuerda que se proceda a relli-  
nar el terreno del Sr. Petilio Alomos en Rio Oriba.

La corporacion municipal acuerda solicitar un Es-  
tudio de prevencion, enumerar todos los lugares  
donde hay problemas por que se haga la evalua-  
ciones; igual se illeve un control con la conti-  
dad aprobada para cubrir los gastos de Emergencia.

2: no habiendo mas de que votos se levanto la  
sesion.

~~Alvarez~~ ~~Gutierrez~~ ~~Juan~~  
~~Alvarez~~ ~~Gutierrez~~ ~~Juan~~

~~YZ-DHC~~ ~~Belen Quezada~~  
~~J. D. B.~~ ~~30~~



acta nº 79.

Sesion Ordinaria celebrada por la corporacion  
municipal de la ciudad de El Paraíso Depto.  
de El Paraíso, el dia Jueves trece de Octubre  
del dos mil diecisiete, presidio en su ca-  
racter de alcaldesa municipal la Lic. Rigia  
Isabel Bermudez, en la asistencia del señor:  
Vice alcalde Carlos Emilio Martinez m. y de  
los regidores Emanuel Espinal Bonilla, Santos  
Benigno Diaz, Ada Suyapa Peñillo, Lino  
Fabricio Mandujano, Logero Evelio Decante, Ber-  
narda Maria Jaque, Wilberto Sacas Estrada  
el Sr. comisionado municipal Pedro Pablo  
Lopez; por ante la secretaria municipal Rosa  
Milia Zelaya de Cesar que da fe... no haciendo